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Новый рекорд установлен на российско-финской границе. В январе ее пересекли 853 тысячи чело-
век, что на 6% больше, чем годом ранее. Также в январе был установлен рекорд по числу пересече-
ний границы за один день (4 января).

…СТРАННУЮ
СМЕРТЬ

Предполагаемый организатор убийства
главного архитектора Всеволожского рай�
она Эдуарда Акопяна скончался спустя
несколько часов после задержания.

Как сообщили в ГУ МВД РФ по СПб и ЛО,
39�летний мужчина был задержан в аэро�
порту Пулково, откуда он собирался выле�
теть в Минеральные Воды. После того как
его доставили в управление угрозыска, по�
дозреваемый «стал вести себя неадекват�
но, угрожал выброситься в окно». Затем
задержанный потерял сознание.

Следователи вызвали «скорую», одна�
ко врачи констатировали смерть мужчины,
предположительно от острой сердечной
недостаточности. «Внешних телесных по�
вреждений на теле скончавшегося не об�
наружено», — отмечается в заявлении по�
лицейского главка.

…ЭХО БЛЭКАУТА

Масштабную замену изоляторов на воз�
душных линиях электропередачи вдоль
основных городских автомагистралей, а
также КАД и ЗСД проведет ОАО «Лен�
энерго».

Такое решение руководство компании
приняло после массового отключения
электроэнергии в Адмиралтейском, Васи�
леостровском и Кировском районах 31 ян�
варя и 1 февраля.

Причиной блэкаута, по мнению энерге�
тиков, стали пары антигололедных реаген�
тов, выведшие из строя изоляторы. Одна�
ко дорожники отрицают свою вину, утверж�
дая, что реагенты безопасны для техники.

…СЧЕТА
ЗА ОТОПЛЕНИЕ

Консультационный центр по оплате ото�
пления и горячего водоснабжения открыл�
ся в клиентском центре ГУП «ТЭК СПб» на
Белоостровской улице, 6.

Как сообщили в теплоснабжающей
организации, «в последнее время в ин�
формационный центр и на почту ГУП «ТЭК
СПб» поступает большое количество воп�
росов и жалоб населения на правильность
расчетов оплаты коммунальных услуг, а так�
же отказ руководства жилищных органи�
заций от предоставления необходимой
информации и разъяснений». Поэтому и
было принято решение открыть бесплат�
ный консультационный центр, где горожа�
не смогут проверить правильность начис�
лений.

Материал о проблемах взаиморас�
четов за отопление читайте в завтраш�
нем номере «ВП».

…ДТП НА ПЕРЕХОДЕ

Сотрудники ГИБДД задержали водите�
ля, сбившего 2 февраля двух школьниц на
пешеходном переходе на перекрестке ули�
цы Белинского и набережной Фонтанки и
скрывшегося с места происшествия. Им
оказался 35�летний гражданин Узбекиста�
на. Выяснилось, что за последний год он
уже 10 раз штрафовался за нарушение ПДД.

Напомним, что утром 2 февраля води�
тель «ВАЗ�2107» на полном ходу сбил двух
девятиклассниц, шедших по переходу на
разрешающий сигнал светофора. Не сбав�
ляя скорости, он попытался скрыться, но
позже был задержан в Василеостровском
районе.

Школьницы с ушибами ног в удовлетво�
рительном состоянии находятся в детской
больнице.

АРХЕОЛОГИ уверены — эту находку
никак нельзя назвать случайной. Она мо-
жет быть подтверждением давней до-
гадки, что через это место проходила
древняя Новгородская дорога. В XII —
XV веках она соединяла Великий Нов-
город и село Спасское, которое рань-
ше находилось там, где сейчас сто-
ит Смольный. Если это действи-
тельно так, мы, возможно, стоим
на пороге удивительных истори-
ческих открытий. Кроме того, на-
ходка говорит о том, что на этом
месте перед началом строитель-
ства не велись серьезные археоло-
гические изыскания. Хотя закон это-
го требует.

— Дело в том, что этот участок на-
ходится в охранной зоне, на террито-
рии обязательных археологических на-
блюдений при проведении земляных ра-
бот, — пояснил «Вечёрке» археолог, исто-
рик, заместитель директора «СЗНИИ на-
следия» Петр Сорокин. — В такой зоне
сначала проводят шурфовку (делают рас-
копы) и смотрят на особенности грунта.
Если они выявляются, проводят опреде-
ленный комплекс изыскательских работ.
Но даже если они не дадут никаких нахо-
док, строительство в такой зоне все рав-
но должно вестись под наблюдением ар-
хеологов.

Распоряжение о введении архитектур-
ного надзора дает КГИОП — городской
комитет по государственному контролю,
использованию и охране памятников ис-
тории и культуры.

«Вечёрке» удалось найти археолога, ко-
торый работал на этом месте в составе
археологической экспедиции.

— Мы пришли туда летом, сделали
раскоп, зафиксировали культурный слой
глубиной около двух метров и ушли, —
сообщила археолог Елена. — Вообще-то
тут охранная зона и должен был быть
введен постоянный археологический над-
зор на все время строительства, но в КГИ-
ОП нам сказали, что его не будет. Почему
— я не знаю.

Своя версия причин отказа КГИОП от
введения архитектурного надзора есть у
археолога Владимира Хршановского, за-
ведующего отделом архаических верова-

ний и религий ранних цивилизаций Го-
сударственного музея истории религии.
Можно сказать, что Владимир Андреевич
ведет свои наблюдения за стройплощад-
кой. Пусть и неформальные — взгляд про-
фессионала от этого не менее зорок.

— Я живу совсем рядом с БКЗ, очень
давно. На моих глазах сносили греческую
церковь, построенную в начале 1860-х
по проекту Романа Кузьмина, — храм
Дмитрия Солунского, который раньше
стоял на месте концертного зала, — рас-
сказал археолог. — Каждый день хожу
мимо и наблюдаю за тем, что тут проис-
ходит. Я видел, как раскопали яму и опять
зарыли. Никаких серьезных, длительных
археологических изысканий я не заметил
и могу сделать вывод, что их просто не
было. Считаю, что все связанные со
стройкой работы нужно прекратить и
вести исследования как положено по за-
кону. Это очень важно. Находка, которую
сделал петербургский подросток на мес-
те строительства, подтверждает предпо-
ложения, что здесь могла проходить древ-
няя Новгородская дорога, и это является
еще одной веской причиной для приос-
тановки стройки.

Как ранее сообщала «Вечёрка», на ме-
сте снесенного здания касс БКЗ ведется
строительство пятиэтажного бизнес-цен-

тра. Кроме офисов в нем должны быть
помещения новых касс концертного
зала, гостиница для артистов и, по
неподтвержденным данным, не-
сколько элитных квартир. Против-
ники строительства требуют воз-
вести на этом месте утраченную
греческую церковь.

— На этом месте должна быть
восстановлена греческая церковь,
причем это должна быть точная ко-

пия исторической постройки, — счи-
тает архитектор, доктор наук, про-

фессор, завкафедрой истории и теории
искусства Академии художеств Андрей

Пунин. — Она будет здесь прекрасно
смотреться. А бизнес-центров тут уже и
так слишком много. Они только добавля-
ют этому месту, и без того страдающему
от автомобильных пробок, новые транс-
портные проблемы.

Но в компании «Соло», которая уже на-
чала строить в этом месте бизнес-центр,
с такой точкой зрения категорически не
согласны.

— Мы делаем все по закону, получили
все необходимые согласования и уже вло-
жили в этот проект огромные деньги, —
сетует управляющий директор ООО
«Соло» Сергей Мазур.

— Жаль застройщика, и все-таки пусть
лучше пострадает одна компания из-за
потери своих миллионов, чем весь наш
бедный город от очередной градострои-
тельной ошибки. Весь центр уже и так
изуродован новоделами, одна Мариинка-
2 чего стоит! Пора эту практику прекра-
щать. И тут губернатор должен сказать
свое слово. Провести раскопки и после их
завершения воссоздать на историческом
месте точную копию утраченной гречес-
кой церкви — это будет справедливо. Я
слышал, что Георгий Полтавченко уже
дал поручение изучить все возможности
восстановить здание греческой церкви
возле БКЗ, — уверен градозащитник Сер-
гей Михнюк.

Оксана ЕРМОШИНА
Фото Бориса ОСЬКИНА

Роман нашел клад
в самом центре города

ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА 1�й СТР.

Полушка. 1736 год.

Старинный гвоздь и несколько монет обнаружились на поверхности раскопа.


